

**Notes sur l'actualité de PAX CHRISTI GB & WALES AVEC MATT JEZIORSKI
(Lourdes, juillet 2025)**

En Français

- La militarisation accrue s'est poursuivie sous le gouvernement travailliste. Ils semblent vouloir se concentrer encore davantage sur la « sécurité » que ne l'étaient les conservateurs. Déclarations de ministres évoquant la préparation à la guerre, y compris en cas d'attaque directe contre le Royaume-Uni. Aucune reconnaissance d'une autre forme de sécurité que celle fondée sur une armée forte et des armes.
- Le gouvernement a renforcé sa position en faveur des armes nucléaires comme moyen de dissuasion. La dernière série d'annonces de dépenses militaires inclut même un projet de nucléarisation de l'armée de l'air, alors qu'actuellement, l'arsenal nucléaire britannique repose sur des sous-marins.
- Augmentations constantes des dépenses militaires – d'abord de leur propre initiative, et désormais pour répondre à l'engagement de l'OTAN d'atteindre 5 % du PIB.
- Fourniture d'armes à Israël. Bien qu'ils prétendent n'en être qu'un fournisseur négligeable, nous faisons partie du programme du chasseur F35 – avion utilisé pour bombarder Gaza. Le gouvernement a presque reconnu qu'Israël enfonce le droit international, mais refuse de concéder qu'il s'agit d'un génocide – probablement par crainte d'être considéré comme complice.
- Répression des actions directes et des protestations non violentes. Ce durcissement progresse depuis quelques années, mais le dernier exemple en date est l'interdiction de Palestine Action comme groupe terroriste après que des membres ont pénétré sur une base militaire et peint des avions. Des manifestants pacifistes sont désormais arrêtés simplement pour avoir tenu une pancarte soutenant Palestine Action.
- Au sein de l'Église catholique, les évêques sont très engagés sur les questions de fin de vie et pro-vie, mais pas prêts à aller aussi loin sur les questions de paix et de justice (est-ce un juste discernement ?). En 2024, ils ont publié *Called to be Peacemakers* avec un résumé de la doctrine sociale catholique sur le désarmement et les armes. Une base très utile pour Pax Christi.
- Pax Christi – essaie de faire en sorte que la non-violence active soit un enjeu transversal et fondamental dans tout notre travail. L'âge moyen des membres augmente et leur nombre décline, ce qui nous pose le défi d'atteindre les jeunes adultes et de redéfinir la notion d'adhésion.

En Anglais

* Increased militarisation has continued under Labour Government. Seem to want to be still more 'security' focused than even the Tories were. Statements from ministers along the lines of readiness for war, even with a direct attack on the UK. No sense that there is any other form of security than through strong military and weapons.

* Gov has doubled down on nuclear weapons as a deterrent. Latest round of military spending announcements even including a plan to nuclearize the air force whereas at moment UK nuclear arsenal is submarine based.

* Constant increases in military spending - first of all on own initiative and now in relation to NATO commitment to 5% of GDP

* Supply of arms to Israel. Although would claim to be an insignificant supplier, we are part of the F35 jet programme - the plane being used to bomb Gaza. Government has got close to acknowledging Israel in breach of international law but will not concede there is a genocide - probably for fear of being held to be complicit.

* Clampdown on direct action and nonviolent protest. Been progressing over last few years but latest example is proscribing Palestine Action as a terrorist group after members broke into a military base and sprayed paint on aircraft. Peace protesters now being arrested even for holding a placard supporting Palestine Action.

* Within Catholic Church, Bishops strong on assisted dying and pro-life issues but not prepared to go as far on peace and justice issues (is that a fair assessment ?) In 2024 published Called to be Peacemakers with a summary of CST on disarmament and arms. A very helpful base for Pax Christi.

* Pax Christi - trying to ensure that active nonviolence is a cross cutting issue that is foundational to all our work. Membership increasingly elderly and is in decline so have the challenge of reaching young adults and **redefining the notion of membership.**